

Proceso, AMLO y La Jornada, no pelean, son iguales, son de centro/izquierda o socialdemócratas

Por: [Pedro Echeverría V.](#)

Globalización, 27 de julio 2019

[Rebelión](#) 27 July, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Medios de comunicación](#)

*1. Cientos de periódicos, radios y televisoras en **México**, han estado y están al servicio del empresariado y de toda la política derechista o conservadora; unos más y otros mucho más, demuestran su radicalismo defendiendo los intereses de quien desde hace un siglo les ha entregado sobornos, regalos, chayotes, compensaciones, para que los defiendan con gusto.*

Los periódicos y la revistas impresas nunca han vivido del producto de sus ventas que siempre representa un 10 por ciento de sus ingresos; ellos han vivido décadas por los miles de millones de pesos que reciben de publicidad dirigida, pero también de los miles de millones que reciben “bajo la mesa” comprando lo que pudiera sobrarles de dignidad.

2. Pero frente a ese 95 por ciento de medios de la derecha, a mediados de los 70 surgió una prensa escrita (Proceso 1976, Unomásuno 1977 y La Jornada 1984, así como otras cinco publicaciones no muy trascendentes). Unomásuno -donde escribí en 1984- de centro/izquierda se hizo priísta y ha estado a punto de desaparecer. La revista Proceso que nació en 1976 lleva 2,229 semanarios publicados en sus 43 años de vida; por su contenido (que poseo completo) puede demostrarse que es la revista, con mucho más importante de la historia de México. El diario La Jornada, con 35 años de antigüedad y más de 12 mil números publicados es, junto a Proceso, la publicación de centro/izquierda más leída en el país.

3. El presidente López Obrador (2018-24), el primer presidente de centro/izquierda (del partido Morena) después de 19 presidentes de la República del PRI y del PAN al servicio del empresariado y la gran burguesía, mantiene desde hace siete meses una posición socialdemócrata. No ha querido radicalizarse a la izquierda por miedo, por temor, a que la burguesía y el imperio yanqui se le subleven y lo derroquen acabando así con su proyecto de luchas contra la corrupción. Aún no se puede prever hasta donde llegará; pero lo que se puede adelantar es lo que ha sucedido en decenas de países que por la vía electoral han llevado a la socialdemocracia al gobierno. La realidad es que en esos lugares el poder no está en el gobierno, sino entre los millonarios.

4. Puede adelantarse que no pueden pelear Proceso, AMLO y La Jornada entre sí porque son más o menos lo mismo. Así como López Obrador silencia algunas cosas, no se compromete a ir al fondo de los problemas para no molestar a la “oposición”, lo mismo sucede con Proceso y La Jornada. No olvidaré jamás que en 1994 me corrieron de un periódico donde llevaba 11 años escribiendo tres o cuatro artículos a la semana con la recomendación:

“Pregunta el director que si vas a seguir como periodista independiente o vas a seguir como líder zapatista por incompatibilidad”. Escogí seguir en el zapatismo que en aquel año estaba muy activo. Pienso que allí es donde “la burra tuerce el rabo”. Allí es donde ni Proceso, ni AMLO, ni La Jornada, deciden la radicalidad sino la comodidad.

5. Pero no hay que exigir mucho, aunque nos encabritemos. La batalla en México y muchos países no es entre izquierda y derecha, sino entre centro/izquierda o socialdemocracia y derecha política y empresarial. La izquierda es casi inexistente en México desde 1977 que el PRI abrió sus puertas a otros partidos ofreciéndoles cargos y dinero, para que la mayoría de los electores salga a votar. Se acabaron las grandes huelgas, las grandes manifestaciones combativas de masas (que en los últimos meses sólo han hecho los profesores de la CNTE), las luchas antimperialistas o antiyanquis. Todo se transformó en electoral que en ningún lugar del mundo ha demostrado servir a las grandes masas de población pobre y miserable.

Pedro Echeverría V.

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)

Derechos de autor © [Pedro Echeverría V.](#), [Rebelión](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Pedro Echeverría V.](#)**

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca